Georges BRASSENS élémentaire 30 rue des Ormeaux 77181 COURTRY

Procès-verbal du Conseil d'école Année scolaire 2023/2024

01 64 26 38 05 Courriel Ce.0772013v@ac-creteil.fr	☐ Maternelle X Elémentaire ☐ Primaire	☐ 1 ^{er} trimestre X 2 ^{ème} trimestre ☐ 3 ^{ème} trimestre ☐ Extraordinaire	Date Le 05/02 /2024 De 18h30 à 20h00			
Présents :						
Enseignant(e)s de l'école	 LANGLINAY EMILIE MALE FREDERIC ABIDAT MARIE-CECILE COUVREUR NATACHA 	MALE FREDERIC ● EON KRISTELL ABIDAT MARIE-CECILE ● LAUDY Coralie				
Membres du RASED	•					
IEN ou son représentant	•	•				
DDEN	•	•				
Parents élus	 DILSCHER Cécilia MORIN JUSTINE (GIPE) MAISONNEUVE JULIE (AIPEC) 	 PARRAGEAUD EVELYNE (AIPEC) COELHO Vanessa MAUCUIT Alicia 				
Le maire ou son représentant		•				
Conseiller municipal	•	• STEPHANIE MOREIRA				
Autres membres invités	Delphine Linget					
Absent(es)	Absent(es) excusé(es)	•				
Président de séance : Malé Frédéric		Secrétaire de séance : Abidat Marie-Cécile				
ORDRE DU JOUR du 2è conseil d'école						
1- Effectifs : actuels- prévisions rentrée 2024.						

- 2- Vie de l'école et projets.
- 3- Questionnaire sur le harcèlement.
- 4- Exercice PPMS attentat intrusion et exercice incendie.

1. Effectifs : actuels- prévisions rentrée 2024

L'école compte actuellement 148 élèves.

Prévisions septembre 2024 : 146 élèves (27 CM2 nous quittent pour 23 CP qui arrivent).

Rentrée 2023 :		Prévisions 2024 :	
СР	23	СР	23
CP/CE2	22 (8+14)	CE1	31
CE1	23	CE2	23
CE2	26	CM1	40
CM1	29	CM2	29
CM2	28		
Total:	151	Total:	146
Moyenne :(154/6)	25,2 élèves par classe	Moyenne :(155/6)	24,3 élèves par classe

L'année prochaine il y aura sans doute un nouveau double niveau (CE1-CM1). Il y aura également un blocage à 24 élèves pour les classes de CP et de CE1.

2. Vie de l'école et projets.

- La classe découverte est lancée. Les classes de CM1 et CM2 iront à Abondance du 3 au 10 juin 2024 pour des activités sportives de montagne (escalade, randonnée, VTT, course d'orientation) et la découverte de la vie en montagne (faune et flore et fromagerie). Cette « classe transplantée » se fera après validation auprès de l'Inspectrice. Sur les 56 élèves, 46 ont l'autorisation de partir.
- Les CM2 ont passé le permis internet le mardi 5 décembre avec le Major Bonhomme de la police nationale après avoir longuement travaillé à partir d'un logiciel fourni par la police nationale.
- Un conseil des délégués a eu lieu en décembre sur le thème du respect de l'environnement.
 Des actions ont déjà été mises en place comme la ronde des élèves pour éteindre les lumières des couloirs et fermer les portes et fenêtres afin d'économiser de l'énergie.

En lien avec le projet d'école, différents projets ont eu lieu ou sont en cours de réalisation :

Orientation 1 : Améliorer et développer les compétences en lecture :

Les CM1 poursuivent leur aventure des petits champions de lecture, une élève a été choisie parmi les 10 volontaires et représentera l'école lors de la finale départementale le 28 février à la médiathèque de Chelles.

Dans le cadre du Salon du livre, un auteur, Éric Coudert, viendra dans l'école le 25 avril pour proposer des ateliers. Cette année l'activité est réservée aux élèves du cycle 2.

Toujours pour favoriser la lecture et ouvrir l'école aux parents, un festival du livre a été mis en place du 18 au 22 décembre avec une vente de livres proposée aux parents le vendredi 22 décembre en même temps qu'un goûter convivial et la remise des objets de Noël fabriqués par les enfants.

C'était une réussite si on regarde le nombre de parents présents et nous avons vendu pour plus de 1270 euros de livres ce qui a rapporté à l'école 254 euros (20 %) de bons d'achat pour des livres pour l'école (réservés cette année au cycle 2).

Nous avons également proposé une deuxième lecture du test de fluence et nous avons constaté des progrès significatifs liés aux APC et aux activités quotidiennes mises en place dans les classes.

Orientation 2 : développer les outils de résolution de problème :

Pour favoriser l'apprentissage des mathématiques par le jeu et la manipulation, une demi-journée d'atelier jeux de société avec l'aide des parents d'élèves a été mise en place le vendredi 24 novembre. Devant le succès de cette initiative une deuxième séance sera proposée le vendredi 26 avril.

Il y aura également l'inscription de classes du CE2 au CM2 au concours Kangourou qui aura lieu le jeudi 21 mars 2024.

- Orientation 3 : favoriser la pratique de l'EPS à l'école :

Les CE2 et CP/CE2 se sont rendus à la piscine du 6 au 17 novembre 2023. Sur les 40 CE2, 27 ont validé le test départemental de fin de cycle 2.

Un test nautique a été proposé aux élèves de CE2 (25 l'ont validé) lors de la dernière séance pour déterminer ceux qui seront aptes à pratiquer du catamaran à Jablines l'année prochaine.

Les CM2 ont réalisé la partie théorique de l'ASNS le 23 janvier et ils l'ont tous validé sauf une élève.

On est donc à 16 sur 28 pour la validation de l'ASNS (plus 7 qui ont validé le test départemental de

fin de cycle 2).

Autres projets:

La première semaine des vacances de février verra la mise en place des vacances apprenantes (du 12 au 16 février).

3 groupes de 15 élèves seront mis en place, 47 enfants ont répondu positivement. Il y aura deux enseignants de l'école et un troisième de la circonscription qui interviendront tous les jours.

Pendant cette semaine les élèves bénéficieront de révisions en mathématiques et en français sur une demi-journée puis des arts visuels le du sport le reste du temps.

Pendant les 5 jours nous auront 3 demi-journées en présence d'intervenants du musée en herbe qui feront un travail autour de Monnet, Miro et Arcimboldo. Pour les deux autres demi-journées ce sera des ateliers de sport au gymnase de la Dhuis avec une olympiade le vendredi.

Les CE2 et CM1 se sont rendus au château de Vincennes le mardi 21 novembre.

Le photographe est passé dans l'école le vendredi 24 novembre pour les photos individuelles. Un versement de 477,50 euros (30 % de la recette) a été fait à l'école.

Les évaluations nationales ont eu lieu pour les CP du 15 au 26 janvier 2024. Les résultats confirment les grandes difficultés pour un certain nombre d'élèves.

Le mardi 9 janvier les élèves du cycle 2 se sont rendus au cinéma pour leur deuxième séance de l'année (des courts métrages animés), le mardi 6 février le Cycle 3 ira voir « We have a dream » .

3. Questionnaire sur le harcèlement.

La journée nationale de lutte contre le harcèlement a eu lieu le 9 novembre ; les enseignants ont abordé la question du harcèlement dans leur classe et les classes de CE2, CM1 et CM2 ont répondu au questionnaire anonyme fournit par l'éducation nationale

Résultats de l'auto-évaluation sur le harcèlement scolaire du 9 novembre 2023 (école élémentaire Georges Brassens).

4 classes ont été évaluées : CE2 (26 élèves), CM1 (29 élèves), CM2 (28 élèves) et CP/CE 2 (8 CE2) soit 91 élèves.

Résultats:

	CE2	CM1	CM2	CP/CE2 (8 CE2)	Moyennes pour l'école
Réponse 1	73,3 %	83 %	81,9 %	89,7 %	82 %
Réponse 2	17,7 %	11 %	11,5 %	8,2 %	12,1 %
Réponse 3	4,5 %	3 %	4,2 %	1,5 %	3,3
Réponse 4	4,5 %	3 %	2,4 %	0,6 %	2,6 %

Analyse des résultats : Les pourcentages traduisent assez fidèlement un climat scolaire apaisé en ce début d'année. Deux ou trois élèves concentrent les réponses 3 et 4.

4. Exercice PPMS attentat intrusion et exercice incendie.

Nous avons réalisé un exercice PPMS attentat intrusion le 14 décembre 2023 à 11h00 pendant 20 minutes.

L'alerte a été donnée par le directeur de l'école à l'aide d'une corne de brume, puis d'un SMS aux enseignants, aux personnels de cantine et à la directrice de l'école maternelle.

Madame Maisonneuve (représentante AIPEC) était présente pour superviser l'opération.

L'exercice s'est très bien passé ; dans l'ensemble les enfants sont restés très calmes et n'ont pas fait de bruit.

Point à réviser : il faudra acheter une corne de brume pour chaque classe.

Nous devions réaliser un exercice incendie avec l'intervention des pompiers (mise en place d'un

départ de fumée) au mois de janvier mais le temps nous a obligé à repousser cet exercice aux mois de mars ou d'avril.

Les enseignants ne savent pas où la fumée arrivera, ni le jour.

Les élèves ont eu en EMC un rappel des différentes alarmes et des consignes pour chacune d'elle.

5. Divers.

Le Carnaval: 16 mars 2024.

Départ : M. Lefèvre

Parcours un peu modifié cette année afin de passer dans des rues moins empruntées.

Flashmob organisée cette année par la ville donc les enfants vont devoir apprendre la

chorégraphie ; la vidéo sera en ligne.

Les sachets de confettis à préparer le 7 mars 2024.

4 mars : évaluation du projet territorial.

Questions des associations de parents d'élèves

Pas de question.

Fin de séance : 19h15.

Prochain conseil: mardi 25 juin 18h30.

Mme Abidat M Malé